

Competencias de los profesionales del Grado en Información y Documentación.

Josefa Gallego

Grupo de Investigación en Archivos, Bibliotecas, Información Y Documentación da Universidade de León – Espanha.

josefa.gallego@unileon.es

El proceso de adaptación al espacio europeo de las titulaciones universitarias se inició en España a partir del curso 2008-2009. Las universidades españolas trabajaron en la adaptación al nuevo modelo de enseñanza propugnado por el EEES, redactando un documento, el Libro Blanco del Título de Grado en Información y Documentación (2004) que establece el perfil profesional que debe tener la titulación cuyo objetivo básico es “formar profesionales capaces de seleccionar, gestionar, organizar y preservar la documentación y la información para que pueda ser utilizada por terceros independientemente del lugar donde este depositada, de su formato y de su soporte”. Este primer nivel de formación corresponde a un profesional generalista.

La formación en competencias tiene como objetivo la capacitación del alumno para el ejercicio profesional y su inserción en el mercado laboral. Este nuevo sistema se asienta en el compromiso de los estudios universitarios con la empleabilidad de los egresados y la orientación hacia la visión competencial de las titulaciones como vía para garantizar la adquisición del saber y del saber hacer necesarios para el mercado de trabajo. Las competencias profesionales y la empleabilidad son el principal motor de cambio hacia el nuevo sistema.

La universidad, por tanto, debe asumir la responsabilidad de capacitar a los estudiantes a través de los diferentes planes de estudios de grados, para que estos puedan desarrollar efectivamente una actividad profesional que les permita integrarse en el mercado de trabajo.

El perfil formativo del Grado en Información y Documentación ha de estar en consonancia con el perfil profesional de sus egresados. Los nuevos planes de estudios deben servir para que los estudiantes adquieran las competencias necesarias que faciliten su empleabilidad. Durante los últimos años el perfil del profesional de la información ha experimentado numerosos cambios tanto en su denominación como en la variedad de perfiles profesionales que pueden ejercer los egresados del ámbito de la información y la documentación. Esta situación debe hacernos reflexionar sobre cómo podemos adaptar los programas de formación existentes a las nuevas corrientes profesionales, ya que estamos en competencia con otras titulaciones, y por ello, es necesario

trabajar con estrategias de visibilidad de la profesión que consoliden el reconocimiento público de las competencias en Información y Documentación.

Palavras-chave: Grado en Información y Documentación, empleabilidad, perfil del profesional de la información, visibilidad de la profesión